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Beratungsfolge Termin Status 

Stadtrat 22.11.2017 öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
Betreff: Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zum Unterrichtsbeginn an 

den städtischen Grundschulen 
 
Auf Nachfrage von Stadtrat Dr. Wend (SPD-Fraktion) zu Schulanfangszeiten der halleschen 
Grundschulen (vgl. Vorlage VI/2015/01506) informierte die Stadtverwaltung im Januar 2016 
über den Unterrichtsbeginn an den einzelnen Grundschulen der Stadt. Bei einem Großteil 
der Schulen war die Schulanfangszeit demnach auf 7.30 Uhr oder früher festgelegt. Nur sehr 
wenige Grundschulen beginnen erst um 8 Uhr.  
Mit Ratsbeschluss vom 22.06.2016 (vgl. Antrag VI/2016/02039 und Änderungsantrag 
VI/2016/02080) wurde die Stadtverwaltung beauftragt, als Schulträger in den 
Gesamtkonferenzen der städtischen Grundschulen im Rahmen der gesetzlichen 
Möglichkeiten eine Diskussion über den Unterrichtsbeginn oder einen Schulbeginn in Form 
einer sog. Gleitzeit anzuregen.  
 
Wir fragen:  
 

1. In welchen Grundschulen wurden seither in den Gesamtkonferenzen Diskussionen 
über einen geänderten Unterrichtsbeginn oder einen Schulbeginn in Gleitzeit 
angeregt?  

2. In welchen Grundschulen erfolgten ggf. Befragungen der Eltern und der 
Schüler*innen zur Thematik? 

3. In welchen städtischen Grundschulen wurde seither der Unterrichtsbeginn wie 
angepasst?  

 
gez. Dr. Inés Brock 
Fraktionsvorsitzende  
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Stadt Halle (Saale)         11.12.2017 
Geschäftsbereich Bildung und Soziales 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 20.12.2017 
Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zum Unterrichtsbeginn an den 
städtischen Grundschulen 
Vorlage: VI/2017/03540 
TOP: 10.6 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 

1. In welchen Grundschulen wurden seither in den Gesamtkonferenzen 
Diskussionen über einen geänderten Unterrichtsbeginn oder einen 
Schulbeginn in Gleitzeit angeregt?  

 
Der Ratsbeschluss von 22.06.2016 wurde allen Schulleitungen der städtischen 
Grundschulen zur Kenntnis gegeben und eine Beratung angeregt. Seit Sommer 2016 waren 
die Öffnungszeiten und ein veränderter Unterrichtsbeginn in den Gesamtkonferenzen von 12 
Grundschulen Gegenstand der Beratung. In den anderen Grundschulen wurde die Thematik 
von Elternvertretung, Schulleitung, Lehrerinnen und Lehrern im Vorfeld beraten, aber nicht 
auf die Tagesordnung einer Gesamtkonferenz aufgenommen. 

 
 
2. In welchen Grundschulen erfolgten ggf. Befragungen der Eltern und der 

Schüler*innen zur Thematik? 
 

Es wurde in den folgenden 12 Grundschulen Elternbefragungen durchgeführt: 
 
1. GS Dölau,     7. GS Kröllwitz, 
2. GS Albrecht Dürer,   8. GS Gotthold Ephraim Lessing, 
3. GS August Hermann Francke,   9. LILIEN Grundschule, 
4.    GS Friedenschule,  10. GS Rosa Luxemburg,  
5.    GS Hanoier Straße,  11. GS Südstadt, 
6.    GS Am Heiderand  12. GS Am Zollrain 
 

3. In welchen städtischen Grundschulen wurde seither der Unterrichtsbeginn wie 
angepasst?  

 
Änderungen des Unterrichtsbeginns erfolgten seither in vier Grundschulen:  
 

GS Albrecht Dürer   neuer Unterrichtsbeginn: 07.35 Uhr statt 07.30 Uhr 
GS Am Heiderand  neuer Unterrichtsbeginn: 07.40 Uhr statt 07.30 Uhr 
LILIEN-Grundschule  neuer Unterrichtsbeginn: 07.35 Uhr statt 07.10 Uhr 
GS Am Zollrain   neuer Unterrichtsbeginn: 08.00 Uhr statt 07.45 Uhr  

 
 
 
Katharina Brederlow 
Beigeordnete 
 



   

 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)         09.11.2017 
Geschäftsbereich Bildung und Soziales 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 22.11.2017 
Anfrage der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN zum Unterrichtsbeginn an den 
städtischen Grundschulen 
Vorlage: VI/2017/03540 
TOP: 10.12 
 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
1. In welchen Grundschulen wurden seither in den Gesamtkonferenzen 

Diskussionen über einen geänderten Unterrichtsbeginn oder einen Schulbeginn 
in Gleitzeit angeregt?  

 
2. In welchen Grundschulen erfolgten ggf. Befragungen der Eltern und der 
 Schüler*innen zur Thematik? 

 
 

3. In welchen städtischen Grundschulen wurde seither der Unterrichtsbeginn wie 
angepasst?  

 
 
Aufgrund der umfangreichen Recherche kann die Beantwortung erst in der Stadtratssitzung 
im Dezember 2017 erfolgen. 
 
 
 
 
Katharina Brederlow 
Beigeordnete 
 
 


	Datum
	Ostatus
	Nummer
	Zuständig
	Beratungsfolge
	Beschlußvorschlag

